



# 西六小通信



令和6年5月31日発行 第3号

大田区立西六郷小学校

校長 明石 達也

TEL3732-9611 FAX3732-9613

<https://www.ota-school.ed.jp/nishirokugou-es/>

## 一步前進の教育

校長 明石 達也

教育の理想を掲げることはたやすいことです。しかし、それを実践し、成果を出すとなると非常に困難が伴います。教室で一斉に指導していても、こどもたち全員に同じ成果が出ることはありません。それは、これまでの積み重ねやその問題に対する気付きが個々に異なっているからです。つまり、画一的なマニュアルが通用しにくいのが、教育の世界です。そこで、期待されるのが職人としての教師の姿です。こどもの様子や気持ちをうまく読み取ることができる教師は、初めに立てた計画に固執することなく、しなやかに修正したり、アプローチの仕方を変えたりすることを何気なく行うことができます。特に、友達とのかかわり方や生活の様々な場面では、こどもに限らず、人間はその時の気分で動いているので、どんなに理論的に言っていることが正しくても、したくないことはしないということがあります。そのような時に、そこを何とかするのが教師の力量です。例えば、教師の言うことを聞かずに廊下に座り込んでいるこどもがいた時に、なだめても叱っても効果はなく、手を引いても払いのけます。しかし、これでは、こどもの外から働きかけているにしかすぎません。効果的なのは、こどもの心の中に入り込み指導することです。ある教師は、「あなたは、ここにいたいんだね。その気持ちよく分かるよ。5分間だけそうしていいから、5分たったら教室に行こうね。」と譲歩します。そして、5分たったら「さあ、行こうか。」と言うと5割ぐらいの確率でこどもは言うことを聞きます。たかが5割と思うかもしれませんが、外からの働きかけに比べれば間違いなく成果が出る働きかけなのです。少しづつ、よりよく成長する「一步前進の教育」を全学級で積み上げていきます。

6月15日には運動会が開催されます。昨年度は4年ぶりに全校児童が校庭に揃い、互いの演技や競技を見合いました。しかしながら、運動会終了が午後1時近くまでかかり、体調不良のこどもが出てしまいました。そのため、4月の保護者会でもお伝えさせていただきましたが、今年度の運動会は競技内容を精査し、徒競走と表現のみとします。当日までの体調管理をお願いいたします。

学校ホームページの「今日の西六（令和6年度）」をほぼ毎日更新しています。右のQRコードを読み取っていただき、学校での学習や生活の様子をご覧くださいければ幸いです。



## 運動会に向けて

今年度は、例年に比べて遅い時期での運動会ということで、暑さが心配なところですが、こどもたちは、本番に向けて一生懸命練習に取り組んでいます。内容は、表現・徒競走の他に、今年度は、全校での「ゴーゴーゴー」「校歌」の歌唱も予定しております。児童が、本番当日に100%の力を発揮できるよう、教職員一同準備を進めてまいります。

児童、保護者の皆様、地域の皆様、教職員の力が合わさり、素晴らしい令和6年度の運動会になればと思っています。どうぞ、皆様の御理解と御協力をよろしくお願い申し上げます。詳しくは、運動会についてのお便りをご確認ください。

運動会委員長

## フール開きによせて



今年度は、6月18日（火）から7月19日（金）までと、9月2日（月）から6日（金）まで水泳指導があります。次の2点にご留意ください。

1点目は、水泳カードのご記入を忘れずをお願いいたします。

2点目は、水泳指導期間中、学期に1度の検定を設けます。検定を受けることで、自分がどの程度正しい泳ぎ方を身に付けているかを確認し、目標をもって取り組み、自分自身の成長を実感してほしいと考えています。

保護者の皆様には、先日、学校から配布されましたお便りを参考に、用具の準備等をよろしくお願い申し上げます。

水泳担当

# 6月の予定



## 四組 合同移動教室を終えて



- |        |   |
|--------|---|
| 3日(月)  | 委員会活動<br>ヤゴ救出大作戦(3年)                                |
| 4日(火)  | 安全指導<br>耳鼻科検診(欠席者)<br>合唱部新入部員保護者会                   |
| 6日(木)  | 音楽鑑賞教室 午前(5年)<br>徴収金引き落とし日                          |
| 10日(月) | 運動会係児童打合わせ①(6年)<br>ヤゴ救出大作戦(3年)(予備日)<br>5時間授業(1~5年生) |
| 12日(水) | 小中一貫教育の会(午前授業)                                      |
| 13日(木) | 全校練習<br>運動会係児童打合わせ②(6年)<br>5時間授業(1~5年生)<br>体育着持ち帰り  |
| 14日(金) | 運動会リハーサル<br>前日準備<br>5時間授業(1~5年)                     |
| 15日(土) | 運動会   |
| 17日(月) | 振替休業日   |
| 18日(火) | 水泳指導始   |
| 20日(木) | こころの劇場 午後(6年)<br>遠足(1・2年)                           |
| 21日(金) | 避難訓練(不審者対応)   |
| 24日(月) | クラブ活動   |
| 25日(火) | アレルギー会議   |
| 26日(水) | 多摩川清掃工場見学(4年)                                       |
| 27日(木) | 清掃車体験(4年)<br>体力テスト終                                 |
| 28日(金) | 開校記念日(91周年)<br>チーム集会(清掃時間)<br>清掃車体験(4年)(予備日)        |



徴収金は前日までに入金してください。

8日(土) 9日(日)は六郷神社祭礼です。

5月15日(水)から17日(金)は、四組4・5・6年生の合同移動教室がありました。伊豆高原学園に行き、伊豆の自然と触れ合いながら楽しい思い出を作ることができました。

四組では、「みんなで協力して、楽しい移動教室にする」や「自分の役割に頑張って取り組む」という目標をもって臨みました。3日間で布団の上げ下ろしや掃除、食事の準備など、自分の役割を果たし、いつもよりも協力し合う場面が多く見られ、成長を感じることができました。

2日目の交流会では、出雲小学校や東糶谷小学校の友達とレクリエーションをして仲良くなることもできました。

伊豆高原学園で学んだことを普段の学校生活にも生かしていけるよう導いていきます。

四組担任

## 体育・健康教育授業地区公開講座

体育・健康教育授業地区公開講座では、昨年度に引き続き子どもたちが良い姿勢で過ごせるように姿勢体操を行っていただきました。悪い姿勢で生活をしていると以下のようなデメリットがあるそうです。

1つ目、呼吸が浅くなり、体の中に十分に酸素が取り入れられず、疲れやすくなってしまいます。

2つ目、内臓が圧迫されて食べたものがしっかり消化できなくなり、胃の痛みや便秘を招くことがある。

子どもたちの健康・体力のためにも普段から姿勢を意識して生活するように促していきます。

体育主任

## 3・4年 遠足を終えて

- (3年T・K) 電車に乗って、ふるさとの浜辺公園に行きました。3・4年生であそんだことが楽しかったです。
- (3年S・R) 砂浜でのボール遊びは、風がちょっと強くてボールがカーブしていつもより楽しかったです。
- (4年S・K) 小学校最後の遠足は、私にとって、久しぶりの「海」でした。海に足をつけたときの「ぶわっ」と広がる潮のおいが、とてもさわやかでした。
- (4年S・Y) 冷たい海の水辺で遊んでいると、浜辺で海草を植えている人がいました。質問したら、「海がきれいになるため。」と答えてくれました。いいことを知りました。
- (四組H・S) すべり台でたくさんすべったのが楽しかったです。水のスプレーが気持ちよかったです。
- (四組R・N) 3・4年みんなでおにごっこをしたのが楽しかったです。